



Alcaldía

## FALLADOS LOS PREMIOS CIUDAD DE MÁLAGA 2024 QUE OTORGA EL AYUNTAMIENTO Y QUE SE ENTREGARÁN EL PRÓXIMO 13 DE SEPTIEMBRE EN LA CASONA DEL PARQUE

Los premiados son el Museo Picasso Málaga; la empresa Freepik; el fundador de Agapea, Miguel Ángel Ferrero; el deportista olímpico Alberto González; la gestora cultural Tecla Lumbreras; la asociación Expaumi; los jóvenes Malena y Darío Calderón por su programa dedicado a la inclusión en las aulas y el proyecto HiloDoble

El Alcalde y los grupos políticos con representación municipal han acordado hoy quiénes recibirán estos galardones, con los que el Consistorio reconoce y apoya valores que contribuyan a garantizar la convivencia en armonía y el desarrollo social

4/07/2024.- El Ayuntamiento de Málaga ha fallado en la mañana de hoy los Premios Ciudad de Málaga 2024, que se conceden en las categorías de Turismo; Empresa y Comercio; Innovación y Tecnología; Deporte; Cultura; Solidaridad; Educación y Sostenibilidad Ambiental, conforme a lo acordado.

El alcalde, Francisco de la Torre, y los grupos políticos con representación municipal han mantenido esta mañana una reunión en la que han analizado las propuestas presentadas por las Áreas de Gobierno municipales en las respectivas categorías relacionadas con su ámbito de actuación. El fallo acordado hoy será aprobado por el Pleno, de acuerdo al procedimiento establecido en la normativa municipal.

El espíritu de estos premios es el de fomentar actitudes cívicas mediante el reconocimiento y el apoyo a determinados valores que contribuyan a garantizar la convivencia en armonía y el desarrollo social; se trata de valores contenidos en el Plan Estratégico Municipal y alineados con los ODS, que inspiraron en su día la creación de las diferentes categorías.

Los galardonados en los Premios Ciudad de Málaga 2024 son:

### **Premio Ciudad de Málaga al Turismo, al Museo Picasso Málaga.**

Este premio reconoce el hecho de que su apertura supuso una transformación del entorno y del modelo turístico de la ciudad, que apuesta por la cultura. En este sentido, se ha consolidado como un referente cultural a nivel mundial y también como un espacio privilegiado para la celebración de eventos en la



ciudad. El 27 de octubre de 2023, el Museo Picasso Málaga cumplió 20 años y, ya en la madurez de su trayectoria, ha confirmado su cualidad transformadora de la cultura institucional en Málaga y Andalucía. Con más de 8 millones de visitantes y un programa siempre vivo gracias a la generosidad y al atento cuidado de Christine, Bernard y Almine Ruiz-Picasso, a la gestión de la Junta de Andalucía y a la capacidad de sus patronos, directores y equipo, ha supuesto un cambio cualitativo en la museología andaluza.

De acuerdo a las bases, en esta categoría se distingue a aquellas personas o instituciones cuya labor en favor del turismo de Málaga haya sido relevante, haciendo pública su contribución al fomento de los valores culturales, patrimoniales, gastronómicos, sociológicos, medioambientales o de cualquier tipo que incidan de forma notoria a la consolidación del turismo como sector estratégico en la ciudad y entendiendo éste como un turismo de calidad.

### **Premio Ciudad de Málaga a la Empresa y el Comercio, a Freepik.**

Esta empresa de origen malagueño fue creada en 2010 por los hermanos Alejandro y Pablo Blanes junto a Joaquín Cuenca, que fue a su vez fundador de Panorámico. Esta compañía es una plataforma de producción y distribución de recursos gráficos y audiovisuales con ventas 100% online y más de medio millar de empleados, que da servicio en todo el mundo. Multinacionales como Spotify o Microsoft usan los servicios de esta empresa nacida en Málaga y que según Financial Times es una de las *startups* con mayor crecimiento en Europa. Sus diseños y servicios suman 18 millones de usuarios únicos mensuales, 50 millones de visitas al mes y 100 millones de descargas mensuales en un entorno digital en el que ofrecen 4,5 millones de recursos gráficos. Recientemente ha llevado a cabo una iniciativa para revitalizar seis negocios del barrio de La Trinidad con sus diseños, en una clara contribución al comercio de proximidad, y ha replicado esta iniciativa en otros tantos comercios del barrio SoMa de San Francisco, donde se instaló hace un año.

Con este premio se quiere reconocer la trayectoria de las entidades o personas que hayan destacado en el sector empresarial y del comercio, y cuya aportación al avance socioeconómico de Málaga haya sido relevante.

### **Premio Ciudad de Málaga a la Innovación y a la Tecnología, a Miguel Ángel Ferrero.**

Ferrero es el fundador de Agapea.com y Quehoteles.com, dos empresas que se han convertido en referentes en el comercio electrónico. La primera de ellas, Agapea, nació en 2002 como una librería online especializada en libros técnicos y temarios de oposiciones y años más tarde amplió su oferta a todo tipo de libros hasta consolidarse con una de las librerías *online* líderes en España, lo que compatibiliza con sedes físicas en varias ciudades de nuestro país. Su trayectoria está marcada por la innovación como factor clave de su éxito, la adaptación al cambio y la búsqueda constante de la excelencia

En esta categoría, los premios distinguen a empresas, instituciones e investigadores que están apostando por la innovación, que dedican su esfuerzo



a la búsqueda de soluciones innovadoras mediante el desarrollo científico y tecnológico, así como a fomentar el avance de la ciencia, a la transferencia de tecnología y al progreso.

### **Premio Ciudad de Málaga al Deporte, a Alberto González García.**

González, nació en Málaga en 1998; es el primer y único triatleta nacido en Málaga y clasificado para los Juegos Olímpicos de París 2024, además del único representante de la ciudad en deportes individuales para los citados JJOO. Entre sus méritos destacados, que son muchos, destaca igualmente el hecho de ser el primer y único triatleta nacido en Málaga vencedor de una Copa del Mundo en esta disciplina, la Copa del Mundo Triatlón WTS Hong Kong.

Con este premio se valora especialmente la trayectoria personal o colectiva de aquellos deportistas o instituciones que contribuyan al fomento de los valores de permanente superación y estímulo que la práctica deportiva representa, hayan alcanzado grandes triunfos y que proyecten el nombre de Málaga por los más importantes circuitos nacionales e internacionales.

### **Premio Ciudad de Málaga a la Cultura, a Tecla Lumbreras.**

Esta comisaria de arte, gestora cultural y profesora universitaria ha contribuido, como mediadora, a activar la vida cultural de Málaga a través de la generación de ideas y proyectos y de la dinamización de grupos y el trabajo en la creación de nuevos públicos. Así ha llevado a cabo su cometido desde sus inicios, en el año 1981, en el taller de grabado 7/10, como miembro del consejo asesor del Ateneo de Málaga, en la Alianza Francesa o como directora de la galería de arte del Colegio de Arquitectos de Málaga durante una década. Se trata de una entusiasta promotora del talento joven e historia viva de la gestión cultural malagueña.

Este premio quiere recompensar la meritoria labor de personas o entidades que con su creación artística hayan contribuido al enriquecimiento del patrimonio cultural y a engrandecer, ampliar o difundir el arte y la cultura en y de Málaga.

### **Premio Ciudad de Málaga a la Solidaridad, a Expaumi**

La Asociación de Expacientes de la Unidad de Medicina Intensiva nace en Noviembre de 1996 en el Hospital Universitario de Málaga, creada por enfermos que habían estado ingresados y con la participación altruista de un grupo de profesionales médicos y enfermeros de la Unidad. Su objetivo es visitar diariamente a los enfermos ingresados en UMI por un equipo formado fundamentalmente por socios/expacientes, a lo que se suman otras actividades y programas de prevención, información y formación, dirigidos principalmente a los enfermos ingresados en la Unidad de Cuidados Intensivos y sus familiares, pero también a la población en general; entre ellos destacan los Cursos gratuitos de Soporte Vital Básico.

En esta categoría, el galardón es un reconocimiento a la labor individual o colectiva, de carácter extraordinario, desarrollada por personas o entidades que trabajan dentro del ámbito social y centran en el apoyo y fomento del bienestar



de la población más vulnerable a través de proyectos e iniciativas que potencien la igualdad de oportunidades para los colectivos más desfavorecidos.

**Premio Ciudad de Málaga a la Educación, a Malena y Darío Calderón Cano.**

Estos hermanos son dos estudiantes de secundaria de los institutos Jesús Marín y Torre Atalaya que han sido reconocidos recientemente junto a sus compañeros y compañeras del colectivo “Estudiantes por la inclusión” con un Premio Internacional en la sede de la ONU por su activismo en favor de la educación inclusiva; su trabajo va encaminado a prevenir el aislamiento y la soledad en las aulas.

Este galardón reconoce a particulares, entidades, empresas u organismos que hayan contribuido a ampliar y mejorar la oferta formativa de nuestra ciudad, que hayan puesto a disposición de la ciudad sus conocimientos o actividad docente para desempeñar proyectos educativos de interés y éxito demostrado y, en definitiva, a todas aquellas iniciativas que fomenten la mejora de la capacitación y formación de la ciudadanía malagueña.

**Premio Ciudad de Málaga a la Sostenibilidad Ambiental, HiloDoble.**

Se trata de un proyecto malagueño basado en la economía circular que nace en 2019 con el apoyo de las asociaciones Arrabal-Aid y Asima. Promueve la creación de moda con criterios de sostenibilidad, de modo que todos los productos que elaboran y comercializan (bolsos, estuches, mochilas, libretas, etc.) están elaborados a partir de materiales reciclados de campañas publicitarias y fabricados a mano, uno por uno. Además, el 100% de las personas que trabajan en esta empresa se encuentran en situación de vulnerabilidad.

Este premio reconoce a aquellas personas o entidades que han destacado en la conservación y protección de los valores ambientales y han realizado una importante labor así de concienciación en el cuidado de su entorno y en la lucha contra el cambio climático, en el marco de los Objetivos de Desarrollo Sostenible (ODS) de Naciones Unidas.

**ENTREGA DE RECONOCIMIENTOS**

Los galardones se entregarán en una ceremonia que tendrá lugar el próximo 13 de septiembre por la tarde en el Ayuntamiento de Málaga. Además, se retransmitirá a través de la televisión municipal Canal Málaga y los perfiles oficiales de redes sociales del Ayuntamiento. El galardón consiste en la reproducción de un atlante (elemento escultórico alusivo al papel de la ciudadanía como sostén efectivo del desarrollo de la urbe) de la fachada del Ayuntamiento de Málaga.